



[Communiqué]

Dijon, le 14 janvier 2026

Pour une campagne électorale de débats directs devant les Dijonnais·es !

Nathalie Koenders étant désormais candidate, bienvenue à elle dans cette campagne ! Parce que l'élection municipale de mars 2026 sera le moment d'un choix crucial pour notre avenir commun, la liste de Dijon Avenir appelle l'ensemble des candidat·e·s à s'engager dans une campagne incluant débats et confrontations directes devant les habitant·e·s. Nous appelons la Maire sortante à aborder cette échéance démocratique avec sérieux et respect, sans ramener le débat politique local à "des petits conflits politiciens avec les étiquettes", sans suggérer que ses opposants politiques ne seraient pas de "vrais habitants" !

Un choix crucial à l'horizon d'une génération

Face à l'aggravation des crises qui frappent d'abord les personnes les plus fragiles, les Dijonnais sont à la croisée des chemins. Ils peuvent choisir, avec l'équipe municipale sortante, de poursuivre la fuite en avant dans la démesure d'un modèle capitaliste qui mène au creusement des inégalités et à des risques d'effondrement. Ou bien, avec Dijon Avenir, s'engager résolument dans une économie de sobriété énergétique et matérielle, circulaire, relocalisée et régénérative, pour faire face ensemble aux crises et PROTÉGER les habitant·e·s, en particulier les plus vulnérables.

L'élection municipale de mars 2026 sera donc bien pour les Dijonnais·es le moment d'un choix crucial et engageant, celui d'un modèle, d'une vision et d'un projet à l'horizon d'une génération.

Une campagne de débats directs devant les habitant·e·s

Pour permettre à chacun·e de voter en connaissance de cause et en conscience le 15 mars, nous voulons que cette campagne soit un **moment d'éducation populaire**, qui puisse permettre la confrontation directe entre les visions et les projets portés par les différentes listes.

L'habitude des partis politiques est plutôt de mener leurs campagnes en parallèle, avec en général un unique débat télévisé au cours de la dernière semaine. Nous pensons que la compréhension des différences entre les projets doit être éclairée par de nombreux débats publics entre candidat·e·s, devant les habitant·e·s.

Aussi, Dijon Avenir appelle les médias locaux, mais aussi les associations et syndicats, à organiser ces débats thématiques dans les deux mois qui viennent, et invite l'ensemble des candidat·e·s à y participer. Notre liste répondra toujours présente !

Une élection, c'est politique !

Notre appel s'adresse en particulier à la Maire sortante et désormais candidate, Nathalie Koenders. En effet, plusieurs de ses déclarations récentes nous interrogent sur sa façon d'envisager cette campagne.

Le 2 février 2025, dans cette [interview sur FR3](#), en se félicitant de sa très large majorité allant de certains écologistes jusqu'à Horizons (!), elle justifiait ainsi ce "dépassemment" macroniste : "*Les gens maintenant ils en ont marre des p'tits conflits politiciens avec les étiquettes, c'qui veut (sic) c'est d'avoir une bonne équipe municipale, un bon maire et puis de faire avancer la ville et de continuer à faire de Dijon une ville attractive.*" Nous pensons qu'en ramenant ainsi le débat politique local à "des petits conflits politiciens", Mme Koenders cherche à dépolitisier la campagne, à en faire une affaire de personne, plus que de vision et de projet.

Paul Bacot, professeur de sciences politiques à Lyon, rappelle cette exigence de la politique et du débat démocratique : "*Il n'y a pas de participation électorale sans un travail de mobilisation, il n'y a pas de mobilisation sans un travail de politisation, il n'y a pas de politisation sans la production d'une représentation du monde conflictuelle et clivée.*"

Une campagne électorale est un moment démocratique et fondamentalement politique, et la politique se nourrit de débats et même de conflits, au sens positif du terme, arbitrés par le suffrage. A l'inverse de Mme Koenders, Dijon Avenir veut donc politiser cette campagne et en faire le moment d'un large débat, puis d'un choix collectif pour notre avenir.

Quand des habitant·e·s se mêlent de politique

Plus récemment, le 2 décembre lors d'une [réunion publique sur le projet de budget de la ville](#), la Maire sortante a montré son peu de goût pour le débat démocratique et une forme d'irrespect pour ses contradicteurs. Alors que des représentant·e·s de Dijon Avenir venaient de formuler des [propositions concrètes](#) pour modifier le budget encore en construction, Nathalie Koenders a mis fin à la réunion de manière soudaine et incompréhensible, empêchant les nombreux Dijonnais présents d'échanger avec elle. Elle a terminé en invitant les "vrais habitants" à venir lui poser leurs questions après la réunion, suggérant que les membres du mouvement citoyen Dijon Avenir ne seraient donc pas de vrais habitants !

A travers cette phrase, elle souhaitait sans doute signifier que les "vrais habitants" sont ceux qui posent des questions qui ne remettent pas en cause son discours, qui ne déclenchent pas de débat, bref des habitants qui ne se mêlent pas de politique.

Le mouvement citoyen Dijon Avenir, indépendant des partis politiques, **rassemble des citoyen·ne·s qui ont justement décidé de s'occuper de politique**, en présentant une liste citoyenne et participative à cette élection, pour redonner aux habitant·e·s le pouvoir de décider et d'agir pour leur avenir.

Alors nous nous permettons de rappeler à Mme Koenders le respect dû aux contradicteurs en démocratie et nous ferons campagne en privilégiant en toute occasion le débat direct avec tous les habitant·e·s et candidat·e·s.

Bonne campagne !

Contact : contact@dijonavenir.fr